

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

SEGUNDA EPOCA.

OFICINAS: CALLE DEL DESENGANO, NUM. 10.

Se hacen en Madrid y provincias. Se pagan en metálico, libranza o sellos de Correo. No se sirven sin recibir antes su importe. ANUNCIOS.—A REAL Y MEDIO. Publicados en ambas ediciones.

NUM. 769 POR LA MAÑANA.—AÑO XIII. MADRID JUEVES 18 DE OCTUBRE DE 1860. TIRADA DE 23,000 EJEMPLARES.

PRIMERA EDICION.

Se ha declarado de segundo orden la carretera que partiendo de Paredes ha de terminar en Sigüenza.

Por real orden de 10 del corriente se ha dispuesto que en lo sucesivo se publiquen los estados de Deuda flotante dentro de la segunda quincena del mes inmediato al que estos pertenezcan.

La Gaceta publica una lista de suscripciones recogidas en el Perú, de los españoles residentes en aquella república, en favor de los soldados del ejército español inutilizados en la guerra de Africa, importante 10,936 pesos fuertes.

Ha sido autorizada la constitucion de la sociedad minera *Carmén de Piñana*, formada para beneficiar la mina de cobre *Virgen del Carmén*, sita en el término de Piñana, de la provincia de Almería.

La temperatura máxima de anteaer fue de 20° y la mínima de 5°, de Reaumur.

Un accidente imprevisto interrumpió una de las últimas sesiones de la Cámara de diputados de Turin. Parece que una de las comisas doradas que forman parte de la ornamentación de la bóveda se desprendió y cayó sobre la cabeza del diputado Mauro Macchi, que perdió el conocimiento por espacio de algunos instantes. Trasladado a una sala inmediata, se le prodigaron los más minuciosos cuidados, por parte de los cuostores y de muchos de sus colegas. La herida de M. Macchi es ligera, pero no obstante, no pudo tomar parte en la votacion.

La *España* se bate en retirada en la cuestion de intervencion española en Italia. Conviene nuestro colega en que no sea posible ni conveniente a España, ni tal vez a Italia misma, el envío instantáneo de soldados españoles al teatro de los atropellos; pero cree que no se reduce a esto todo lo que España puede y está en el caso de hacer, y dice que es injustificable la permanencia de la legacion española en Turin. Reunido ya en Madrid el gobierno, y pudiendo consagrarse, como creemos que ha empezado a hacerlo, al examen de esta cuestion y las demás que se relacionan con los sucesos de Italia, esperamos que en breve podrá conocer *La España* los pensamientos del ministerio sobre este asunto internacional.

La salud del ejército en Torrejon ha sido tan satisfactoria, que ni aun las enfermedades que han sufrido la poblacion de Madrid y los cuerpos de la guarnicion, han aquejado á las tropas del campamento, habiéndose visto con asombro que de 7,500 individuos de tropa que componian aquel, solo habia anteaer 22 atacados de enfermedades leves, á los cuales visitó S.M. la Reina, y de 1,800 caballos uno solo habia muerto desde que acamparamos.

Quando escribimos las líneas á que se refiere *La Iberia* dando cuenta de la entrada de S.S. MM. en Madrid y su llegada al real alcázar, no teniamos noticia del suceso ocurrido en la Puerta del Sol. Decimos esto por si nuestro colega ha querido dar algun doble sentido al párrafo que ayer publicaba.

Dice un corresponsal de Paris que las sesiones del Parlamento sardo no seran muchas, y se cree que dentro de ocho dias todos los proyectos de ley objeto del debate habrán sido discutidos y votados, y las Cámaras se prorogaran.

El general Cialdini, cuyo estado de salud era poco satisfactorio, ha tenido, segun un corresponsal, que renunciar el mando por haberse empeorado notablemente.

Parece que van á seguirse con grande actividad las obras del puerto de Barcelona, predominando la idea de que queden terminadas mucho antes del término fijado en la contrata.

Para ayer á las doce estaba convocado el Consejo de ministros.

Todos los dias llegan á Gaeta prisioneros garibaldinos. El ministro del Interior y de Justicia, Sr. Pietro Ullio, hizo que le presentaran algunos para preguntarle cómo eran tratados en el castillo, á lo que contestaron que solo echaban de menos su libertad y declaraban sinceramente que eran tratados con humanidad. «Estad seguros, dijo el ministro, que nosotros nos hemos impuesto siempre como un deber practicar la humanidad que vosotros proclamais.»

Se ha confirmado la noticia de haberse separado el Sr. Guardiola de la redaccion de *La Discusion*. Este diario publica un comunicado de dicho señor, motivando su separacion. El Sr. Guardiola declara que es socialista y por consiguiente no puede seguir formando parte de un periódico que rechaza el socialismo y que tiene á esta doctrina por antitetica de la democracia. Despues de haber visto la discusion promovida por el Sr. Garrido con motivo de la biografía de D. Sixto Cámara, y de ver la nueva disidencia que ha surgido en el seno del periódico democrático por la salida del Sr. Guardiola, no habrá quien desconozca que la discordia ha metido la hoz en las filas de la democracia española, y que no tardarán en descubrirse sus efectos disolventes.

El monasterio de Forges-les-Chimay (Belgica), que ha adquirido recientemente una triste celebracion en los anales judiciales, acaba, dice la *Presse* de Paris, de ser devorado en parte por las llamas. El incendio se declaró el domingo durante las visperas. Los trapenses estaban reunidos en la iglesia y cantaban los oficios divinos, cuando de repente el fuego estalló por tres partes á la vez en la sacristia y en la torre. Las pérdidas se calculan en unos 100,000 francos. El monje Hugot, que era el incendiario, fue preso, y segun se asegura, de-

claró á la gendarmeria que el motivo de su criminal accion era vengarse del prior que le habia reprimido en presencia de todos los religiosos.

Entre las mejoras que dice uno de nuestros colegas se van á introducir en Alcey, figura la construccion de una Plaza de Toros en reemplazo de la que hoy existe, que es vieja y de escasas dimensiones. Nosotros no calificamos de mejoras la construccion de plazas de toros.

El dia 10 se verificó en Barcelona á presencia de los señores don Angel Camon, ingeniero jefe de la provincia, y de don José Echevarria, que lo es de ferro-carriles, la prueba de una máquina locomóvil que Mr. Taylor ha introducido en España para arrastrar pesos por las carreteras ordinarias. El ensayo parece que dejó satisfechos á dichos señores, pues con una velocidad de 4 kilómetros por hora arrastró 8 toneladas de peso, subiendo una pendiente de 7 por 100.

El célebre compositor alemán, á quien muchos dan el nombre de Rossini alemán, y que desde el año de 1848 estaba emigrado á causa de haber tomado parte en los acontecimientos políticos de aquella época, acaba de ser amnistiado por el rey de Sajonia.

El Sr. D. José Maria Orense publica en *La Discusion* un artículo recomendando la creacion de un Banco especial de ferro-carriles, pensamiento que actualmente se agita en Francia. Para plantear dicho Banco, solo se requieren, á juicio del Sr. Orense, algunos hombres de capital, y pocos que se encarguen de dar los pasos materiales que exigen nuestras actuales leyes. «No basta, añade, una casa sola, por rica que sea, es preciso que sea una asociacion que pueda aumentarse casi hasta el infinito, creando por acciones el capital que vaya siendo necesario.»

Examinando *La España* las espoliaciones y saqueos cometidos en Nápoles, dice que en nada se diferencian los demagogos de hoy de los demagogos de ayer; los de un pais de los de otro; los de Francia de los de Italia. En 1793 se gritaba en Francia, como hoy se vocefa en Italia, «justicia, igualdad y libertad.» La Convencion y el comite de salvacion publica confiscaban en nombre de la justicia los bienes de los nobles, el patrimonio real, y desamortizaban las propiedades de la Iglesia.

En 1860, los libertadores de Italia empezaron por donde concluyeron sus progenitores, y concluyen por donde estos empezaron: entregan á manos vivas las fincas de la Iglesia, se reparten las alhajas de los duques de Parma, Toscana, Módena y del rey de Nápoles; seuestran en provecho propio el patrimonio particular de Francisco II, y organizan expediciones patrióticas para saquear las casas de los nobles.

Una correspondencia de Londres, ocupándose de las jugadas de Bolsa en aquella plaza, trae algunos curiosos apuntes sobre el baron Nathan Meyer de Rothschild, fundador de la casa que lleva este ilustre nombre.—Rothschild solia hacer con frecuencia jugadas de 400 millones. La influencia que este rey de los capitalistas ejercia en los fondos, era omnipotente. La baja y la alza de estos, dependia de su voluntad suprema. Su táctica era verdaderamente sublime, y su audacia sin ejemplo. Su espíritu llenaba la Bolsa, pero su persona se mantenía siempre á una distancia respetable de ella.

Una de las causas de su grande éxito era el profundo secreto en que envolvía todas sus transacciones. Rothschild era un perfecto diplomático. En las ocasiones ordinarias tenia sus corredores y agentes para que ejecutasen sus planes; pero en los casos extraordinarios, cuando queria producir una baja ó una alza, porque veia la oportunidad de una gran jugada, echaba mano de corredores y agentes extraordinarios, los cuales ejecutaban sus órdenes sin conocer tan siquiera el objeto final á que se encaminaban sus maniobras. En comunicacion con todas las córtes de Europa, y en poder de las noticias de los acontecimientos, primero que los mismos agentes del gobierno, sabia con anticipacion si los fondos habian de bajar ó subir, y obraba en consecuencia. Desde su muerte hasta la fecha nadie ha llenado todavía el vacío que dejó en la Bolsa de Londres. Hay grandes jugadores, pero ninguno se aproxima con mucho á Rothschild.

De un notable artículo que con la firma del Sr. Mañé y Flaquer, á quien ciertamente no se acusará de neo-católico, y el título de *Turin y Roma*, publica el *Diario de Barcelona*, tomamos las líneas siguientes: «Si nos mirágo lo que está sucediendo en Italia es por el amor que profesamos á la libertad, hoy mas que nunca en peligro por los excesos que en su nombre se cometen. El porvenir de la iglesia, hoy abandonada y perseguida en la persona de su jefe visible, no nos inspira niágun cuidado: por fortuna su suerte no depende de las malas pasiones de los hombres.»

Es muy posible que el Soberano Pontífice se vea obligado á buscar lejos de Roma donde ejercer con decoro y libertad su sagrado ministerio; es posible que la Santa Basílica se vea convertida en pesebre y se abrevén los caballos de los nuevos Alaricos en la tumba de los Apóstoles; es posible que los ministros del Señor se vean perseguidos y encarcelados, y que el Padre común de los fieles, la mas grande y venerable figura de nuestros tiempos, sucumba bajo el peso de la afliccion y del infortunio. ¿Qué importa! El viento de las tempestades desparraña, pero no destruye la semilla de la verdad; y la sangre de los mártires no la ahoga, sino que la fecundiza. Tres restauraciones de Papas ha visto este si-

glo, y si Dios lo tiene así dispuesto tambien verá la cuarta. Mas lo que no verá este siglo ni ningun otro, es que la iniquidad, triunfante por sorpresa, insulte por mucho tiempo desde su usurpado trono los sagrados principios de la religion y la moral, de la justicia y del honor, que deben ser las bases de toda sociedad humana.

La *España* inserta hoy á la cabeza de su seccion política, la siguiente enérgica protesta contra el incalificable decreto deifcando al regicida Milano.

«Hace pocos dias que una reunion de hombres que se llama gobierno, ha arrojado á la faz de la Europa civilizada la ignominia de un decreto, por el que se conceden recompensas á la familia de un regicida, y se tributan honores á su memoria. Esto se ha hecho en Nápoles. El gobierno revolucionario ha decretado que Agesilao Milano no es un asesino. Semejante ejemplo es un horroroso incentivo. Las malas pasiones no necesitan tanto para llevar á cabo los mas temerarios intentos. ¿Qué han de hacer en vista de esas recompensas y de esos honores! ¿Y hay aun quien abrigue simpatias por el gobierno de Nápoles! ¡y hay todavía entre nosotros quien pretenda que España permanezca indiferente en los asuntos de Italia!»

El 11 del actual, á las cuatro de la tarde, cinco obreros escultores trabajaban en el quinto piso de una casa que se construye en Paris, en la esquina de las calles Amelot y de San Pedro. El andamio en que se hallaban vino al suelo de improviso, y los cinco obreros cayeron á la calle. Solo uno se preservó como por milagro, y solo recibió ligeras contusiones. Los otros cuatro, cuya existencia no ofrece peligro, al parecer, recibieron heridas muy graves. Suministráronseles los primeros auxilios en casa de un farmacéutico, y en seguida fueron trasladados al hospital Beaujon.

Ha llegado á Villanueva y Geltrú el señor Spira, que últimamente ha dado algunas funciones en Barcelona con el instrumento de su invencion, compuesto de madera y paja.

El dia 9 se sintieron en Almería otros dos terremotos, que aunque no tan fuertes como los del dia 22 del pasado, no han dejado de producir alarma en los pusilánimes, recordando, sin duda, la catástrofe de 1894, en que se quebrantaron las mejores edificaciones, y se hundieron algunos, especialmente en el Reducto, ó antiguo barrio de la Judería. Sin embargo, segun las correspondencias, no es de temer tan formidable peligro, ya porque las muchas ruinas abiertas próximamente á la capital, impiden ó debilitan la trasmision del movimiento, ya porque los grandes trabajos hechos en la Sierra del Cabo de Gata, ó Carideme, punto en que, con mucha verosimilitud, debió existir una boca del cráter, han hecho difícil y tal vez imposible la repeticion de semejante desgracia.

Parece que ha sido nombrado para mandar el regimiento de caballeria de Farne-

252 EL NOBLE
sos de aquel gozo inesperado: se volvió hacia sus dos compañeros, y les dijo con trémula:
—Os seguiremos, señores. ¡Oh! ahora no quisiera caer en su poder!
—M. de Croissy, dijo Eustaquio cortado, pues qué, esta señorita...
—Es perseguida como yo, respondió Fabian, ¿la negareis protección?
—Pero el caso es que...
—O preferis que me quede?
—No, pero si supierais...
—Qué vienen, dijo Fabian.
Y se llevó velozmente á Isabel hacia el extremo de la galeria, y los dos primos los siguieron en silencio. Bonifacio en particular no alcanzaba á donde podría ir de aquella manera una dama de honor, vestida de corte y adornada como para una fiesta real. Por lo que toca á Vireton, le punzaban escrúpulos de otro género que las circunstancias no le habian permitido expresar.
Ya era tiempo de que los fugitivos abandonasen la galeria, porque apenas habian llegado á la escalera que conducia al piso inferior, cuando un rumor bastante cercano les obligó á detenerse de repente, temiendo

DE NORMANDIA. 253
que el eco de sus pasos descubriese su presencia. Volvieron á quedarse otra vez inmóviles y silenciosos.
Era la reina que volvía á sus habitaciones precedida de un solo criado que llevaba una hacha delante de ella. Atravesó lentamente la galeria, y los fugitivos ocultos en la sombra pudieron verla pasar á alguna distancia, pálida, abatida, abrumada bajo el peso de esas inmensas preocupaciones que llevaban sus dias y sus noches. No tenia ya su semblante esa animacion ficticia que manifestaba en público; su mirar era hoscó y fijo, y en toda su persona habia tanto abatimiento, tanto cansancio, que Fabian e Isabel, á quienes acababa de maltratar, no pudieron menos de compadecerla, y la doncella murmuró suspirando:
—Pobre reina, es aun mas desgraciada que nosotros!
Quando desapareció el reflejo de la antorcha que llevaba el criado, y se hubo extinguído el ruido de sus pasos, prosiguieron los fugitivos su camino por entre un confuso laberinto de escaleras y pasadizos, donde reinaba la calma mas profunda: con firme ganaban terreno, Bonifacio iba co-

254 EL NOBLE
dras impedia el acercarse. Pusó manos á la obra Bonifacio, y auxiliado por Vireton, desahogó pronto el terreno; en seguida sacando una llave del bolsillo, abrió sin dificultad, y despues de cerciorarse de que nadie espíaba, hizo seña de que se podia salir sin recelo.
Fabian e Isabel no necesitaron que se lo repitiera dos veces. Eustaquio, despues de decir algunas palabras al oido á su primo, se incorporó con ellos y la puerta se volvió á cerrar con el mayor sigilo. Oyeron á Bonifacio volver á colocar las piedras detrás de la puerta para que no se sospechara que habia sido abierta, porque el digno marmíton queria ante todo poner á buen recaudo el secreto de los señores oficiales de boca, que aprovechaban alguna vez esta salida secreta.
Hubiera deseado Fabian manifestar su agradecimiento al humilde funcionario que habia contribuido á sacarle de tan solemne peligro: mas no tuvo tiempo para ello. Estaban en un callejon estrecho y cenagoso que salia á la calle de San Honorato. Era la noche oscura y reinaba el mas profundo silencio. Isabel, asustada, estrechó el brazo

255 EL NOBLE
muy quedo á su primo, el cual, habiendo reconocido á Isabel, no vaciló en interrumpir la tierna entrevista.
—Señorita, dijo con acento suplicante, si tanto aprecias la dicha de M. de Croissy, no le detengais: el tiempo urge y pueden sorprendernos.
—Si, si, partid, Fabian, dijo ella retirando su mano... puede que algun dia cese de ser azarosa nuestra estrella; entonces... ¡adiós! ¡adiós!
Y trató de escapar para no dar á Fabian pretexto alguno para aguardarse; pero Fabian acababa de adoptar una resolucion enérgica.
—Isabel, dijo con firmeza, trataba de huir porque no tenia aun por vos y esperaba volver á veros pronto... Mas ahora que sé la suerte horrible que os está reservada, ¿qué importa lo que conmigo hicieren? ¿Qué me importa la vida? ¿para qué quiero la libertad, si hemos de vivir separados para siempre? No quiero comprometer mas á estos infelices que se esponen por servirme. Indiquenme cualquier oficial de palacio á quien presentarme; cansado estoy de luchar con una fatalidad invencible.

DE NORMANDIA. 249
22

sio, el brigadier de la misma arma don Fernando de Arce y Villapando.

Reconozca *El Universal* que al dirigirse a LA CORRESPONDENCIA, usó un lenguaje impropio de las controversias periodísticas, y LA CORRESPONDENCIA, sabedora ya de quienes son los redactores de *El Universal*, no tendrá inconveniente en dejar el decoro de su colega en el lugar que le corresponda.

En el mes de setiembre último se han cometido en la provincia de Valencia 86 delitos, habiéndose aprehendido 105 delinquentes, á saber: 51 por los inspectores de vigilancia, 24 por los fusileros y 30 por los guardias civiles. De ellos lo han sido 10 por asesinato, 18 por heridas, 11 por robo, 5 por hurto, 25 por escándalo, 3 por desertores del ejército y 25 por usar armas prohibidas. Entre los mencionados delinquentes figuran 16 mujeres.

Rectificando la noticia de *La Epoca*, relativa á no haberse hecho ningun preparativo en el palacio de Guadalajara para recibir á S. M., dice *El Leon Español* que el ayuntamiento de Guadalajara pidió al duque su palacio para alojar á la Reina, y el duque, que á haberlo tenido en buena disposicion lo hubiera hecho por sí mismo, como lo ha hecho siempre sin ayuda ni escitacion de nadie, contestó que en el palacio se estaban haciendo grandes obras de reparacion, que estaba en su mayor parte inseguro, y además que lo poco habitual no estaba de modo de poder recibir decorosamente á las augustas personas.

«El ayuntamiento, sin embargo, añade, insistió en su peticion, y el duque de Osuna mandó ponerlo á su disposicion, encargando que se dispusiera tambien de todo cuanto allí habia para que pudiese alojarse mas dignamente el ayuntamiento. Esto es lo que ha pasado. El duque de Osuna además ha puesto á disposicion de la Reina sus carruajes y sus tiros, y habria hecho lo que desea *La Epoca* y mucho mas, á no haberse encontrado su palacio casi desnudo y casi demantelado para recibir tan dignos huéspedes.»

El 16 se abrió en Alicante la esposicion provincial, que honra en extremo á aquella provincia por los productos agricolas y objetos artísticos que figuran en ella.

Las actuaciones contra el jovenzuelo detenido en el acto de intentar disparar una pistola sobre la comitiva régia, continúan rápidamente.

Hemos oido que el trage que llevaba era todo nuevo. Por sus esplicaciones, ante las primeras personas que le oyeron, parecia un hombre dotado de escasos alcances.

El corresponsal de *El Clamor* en Gibraltar, participa á este diario que se halla en aquella plaza un comisionado marroquí que pasa á Inglaterra con objeto de contratar un empréstito para pagar la indemnizacion de guerra.

La rectificacion que publicamos anteayer sobre el alzamiento en la Habana del señor Solano Albear, con fondos del Banco de España, viene confirmada en otra carta que escribe á *El Clamor* por la via de los Estados-Unidos, el mismo corresponsal que dió aquella noticia. Hé aqui un párrafo de dicha carta, fechada en la Habana el 23 de setiembre:

«No es el Banco de España el acreedor que esta desgracia ha sufrido, sino otro

establecimiento de crédito español, [del que era comisionado el Sr. Solano. El paradero de este señor se ignora completamente: unos le creen en los Estados-Unidos, otros en la America que fué española, y hay quien asegura que se halla escondido en esta isla. Nuestra admirable policia, que con razon goza de la opinion de ser la mas cara y la mas mala del mundo, nada sabe, así como tampoco sabe y no ha podido prender á los asesinos del joven don Ambrosio Morejon, victima de ellos en Matanzas.»

Las corridas de toros que han tenido lugar en la plaza de Valencia han sido bastante animadas. Los bichos dieron poco juego pero la cuadrilla trabajó con buena voluntad, distinguiéndose y haciéndose aplaudir el Tato en muchas suertes.

Los diarios franceses insisten en rebajar la importancia de la próxima conferencia de Varsovia. «La opinion pública de Europa», dice la *Patrie*, tiene los ojos fijos en Varsovia, menos tal vez porque aguarda de la entrevista de los soberanos del Norte la solucion de una cuestion que interese al Mediodia del Continente, que porque ciertos partidos políticos insisten en ver en este Congreso de príncipes un foco contrarevolucionario.»

Ocupándose del *manifesto de Carabanchel*, dice *La Discusion* que el Sr. Gonzalez Brabo no sabe qué politica seguir, si la de represion ó la de tolerancia. «La razon es muy obvia», dice el citado periódico: «El partido moderado no es partido de ideas; es partido de circunstancias, de ocasiones, siervo humildísimo y obediente de los hechos. El partido moderado no tiene mas fin que mandar. Su único propósito es coger el gobierno, tocar con sus manos el ciclo del poder para repartir el maná del presupuesto entre sus huéspedes de empleados. Por consiguiente, si para alcanzar el poder necesita aparentar una politica liberal, amplia, tolerante, progresiva, aparentará esa politica; y si para conservarlo necesita fusilar, deportar, cometer toda suerte de tropelias, las cometerá sin escrúpulo. Y hé ahí todo lo que se oculta en el esperado *manifesto* del Sr. Gonzalez Brabo. Dadme el poder, dice; y si me lo dais, yo mandaré progresiva ó reaccionariamente; yo seré tolerante ó opresor; yo tomaré este ó el otro camino con tal que á las miras de mi poder convenga.»

La Iberia dice que si no fué el Sr. Gonzalez Brabo quien inició la polémica, en *El Horizonte*, si trató de templarla, y si se introdujeron en ella sin su conocimiento y tal vez á despecho de los redactores, algunas afirmaciones que no acepta; si el señor Gutierrez de la Vega, dijo tambien que él no habia tomado parte en la polémica, ni aun la habia sabido; ¿ha habido un incógnito que ha movido la tempestad, que ha envenenado la lucha? Como la redaccion, comprometida por esta mano desconocida, no ha protestado presentándole al público á quien la tomó por instrumento?

La España, hallándose mas ó menos conforme con muchas de las apreciaciones del *manifesto* del Sr. Gonzalez Brabo respecto á los grandes intereses politicos comprometidos en la cuestion italiana, no puede, sin embargo, creer que la coalicion con los partidos revolucionarios y la proclamacion del principio de la soberania nacional

sean, como se proponia en los célebres artículos de *El Horizonte*, los medios mas convenientes para dominar la revolucion, colocarse en una vigorosa actitud de resistencia, é impedir que llegue la hora mortal de las concesiones.

Para *El Constitucional* el tan famoso documento del Sr. Gonzalez Brabo prueba perfectamente la union, armonia y cordial inteligencia que reinan entre los hombres del partido moderado, á pesar de las protestas que sobre esto se han hecho.

El Leon Español nada dice sobre el *manifesto* de Carabanchel.

El Clamor Público dice, que la carta-comunicada ha venido á aumentar la confusion. Ni acoge la politica que sostuvo *El Horizonte* en sus últimos dias, ni se declara contra ella. Acusa de empirismo al gabinete, y se declara mas empirico que él. Ni es liberal, ni es conservador; establece solo un dilema. *El Clamor* no se sorprende de tal conducta, porque el Sr. Gonzalez Brabo nunca ha estado en su puesto, y su historia politica es una constante contradiccion.

Las Novedades, al examinar el documento en cuestion dice, que es singular lo que pasa á veces con los diarios moderados, y es, que en sus periódicos se introducen cosas que producen escándalo, cuya responsabilidad se rechaza *apres coup*, y cuyos autores quedan siempre ocultos bajo misterioso velo.

El Diario Español dice que el tono mismo en que ese documento se halla concebido, los demuestramos que en él se lanzan á cuantos en uso de un derecho incuestionable, han exhibido los antecedentes de su autor para juzgar de la importancia de sus declaraciones y del valor que debia darse á sus protestas, revelan de un modo indudable que la inteligencia del Sr. Gonzalez Brabo se halla anulada por la pasion y por el despecho que no puede menos de haberle producido el sentimiento unanime de reprobacion con que todos los hombres imparciales acogieron su violento cambio de frente.

El Dia considera el escrito del Sr. Gonzalez Brabo como la quinta esencia de los célebres artículos de *El Horizonte*. «Para que nada falte de ellos», dice, «se ratifica el autor de la carta en la apreciacion que tanto dió que hablar y que escribir, de que cualquiera politica definida (sin exceptuar por supuesto la democrática, republicana y socialista) es preferible á la politica de la union liberal.»

El Times ha publicado con el epigrafe *El Trono Español*, un comunicado de D. Juan de Borbon, contestando al artículo de aquel periódico referente al célebre *manifesto* del nuevo pretendiente. Es un escrito tan abigarrado como todos los que han salido de la pluma de D. Juan ó de su secretario Lazou. Hé aqui cómo concluye:

«Puedo cometer un error en mi modo de obrar, pero puedo asegurar que mis deseos no van mas allá del bien público, y repito que no me guía otra ambicion, ni seré yo quien promueva una guerra civil.»

Es mucho el desinterés y la abnegacion del ex-infante D. Juan!

La Academia de legislacion y jurisprudencia ha nombrado su presidente al distinguido jurisconsulto D. Francisco Salmeron y Alonso, ex-diputado constituyente.

El Sr. D. Mauricio Lopez Roberts, director general de Correos, se ha encargado de la direccion de Beneficencia y Sanidad durante la ausencia del señor Rubi, que va á visitar el lazareto de Mahon y otros puntos del Mediterráneo.

Corrian en Paris rumores de que en Saint-Cloud el emperador ha recibido á un enviado particular de Garibaldi, que llevaba el *traje tradicional de la Virgen encarnada*, encargado de una mision completamente secreta.

No damos crédito á la noticia. D. Angel Maria de Luna se retiró por algun tiempo de la direccion del diario *La Palma de Cadix*. Así lo dice una comunicacion del mismo, que publica nuestro colega.

El correo extranjero llegado ayer, nos trae el texto del *manifesto* dirigido por el rey Victor Manuel á los pueblos de la Italia meridional, de que ya nos habia dado cuenta el telegrafo.

A pesar de la mucha estension de este documento, que leemos en la *Patrie*, le consideramos bastante importante para reproducirle íntegro. Dice así:

«En este solemne momento para la historia y los destinos de los italianos, principiendo diciendo el soberano del Piemonte, me dirijo á vosotros, pueblos de la Italia meridional, que despues de haber cambiado en mi nombre vuestro estado de cosas, me enviáis vuestras diputaciones compuestas de hombres escogidos en todas las clases de la sociedad, de magistrados, de diputados en los consejos municipales, para pedirme el restablecimiento del orden y la libertad en vuestro pais, y su union á mi reino.

Quiero haceros conocer cuál es el pensamiento que me guía, cuales son los deberes que me impone mi conciencia, si la Providencia me coloca en el trono de Italia.

Yo he subido á mi trono despues de grandes desastres. Mi padre me dió un hermoso ejemplo al renunciar la corona para salvar su propia dignidad y la libertad de sus pueblos. Carlos Alberto cayó con las armas en la mano y murió en el destierro. Su muerte ha unido mas y mas los destinos de mi familia á los del pueblo italiano, que hace largos siglos que viene depositando en tierra extranjera las cenizas de sus patriados como un título á la reivindicacion de la herencia de cada una de las naciones que Dios ha colocado en sus fronteras y que hablan la misma lengua. Yo he seguido este ejemplo, y el recuerdo de mi padre ha sido siempre mi ángel tutelar.

Entre la corona y la palabra dada, la eleccion para mí no era dudosa. He sostenido la libertad en tiempos poco favorables para la libertad, porque al obrar así queria que echara profundas raíces en las costumbres de los pueblos y al mismo tiempo no dudaba que hacia una cosa agradable á la nacion. A pesar de la libertad concedida al Piemonte la herencia que mi augusto padre ha hecho presentir á todos los italianos, ha sido religiosamente respetada.

Por medio de la libertad en la representacion, la instruccion del pueblo, las obras públicas importantes, la libertad de la industria y el comercio, he procurado aumentar la prosperidad de mi pueblo. Quiero que se respete la religion católica, dejando, sin embargo, á cada uno la libertad de conciencia, y que la autoridad civil resista abiertamente á ese partido obstinado y provocador que presume ser el único

amigo y defensor de los tronos; pero quiero, en nombre de Dios, mandar á los reyes poner entre el príncipe y el pueblo la barrera de su intolerancia apasionada.

Este modo de gobernar no podia menos de ser de funesto efecto para el resto de Italia. La concordia entre el príncipe y su pueblo en el hecho de la independencia nacional, la libertad civil y política, la libertad de la tribuna y de la prensa, el ejercicio que acaba de resucitar las tradiciones militares de Italia bajo la enseña tricolor, harán del Piemonte el porta-estandarte, el brazo de la Italia. La fuerza de mi gobierno no es el resultado de una politica oculta, sino de la influencia de las ideas y la opinion pública. Así es que yo he podido mantener en la patria del pueblo italiano reunido bajo mi cetro, el pensamiento de una hegemonia nacional de la que debia nacer una semejanza union para las provincias divididas, en una sola nacion.

Italia se ha mostrado á la altura de mi pensamiento cuando ha visto ir á nuestros soldados á los campos de Crimea al lado de los de las dos grandes potencias occidentales. He querido conquistar para Italia el derecho de tomar parte en los actos y en todo lo que concierne á los intereses europeos.

En el Congreso de Paris, mis enviados pudieron hacer oír por vez primera á la Europa vuestros gritos de dolor y demostrar que la preponderancia de Austria en Italia era dañosa al equilibrio europeo, poniéndose de *manifesto* los peligros que corria la independencia y la libertad del Piemonte si el resto de la Península no se veia libre de las influencias extranjeras. Mi magnánimo aliado el emperador Napoleón III comprendió que la causa italiana era digna de la gran nacion que dirige, y los nuevos destinos de nuestra patria fueron inaugurados por una guerra justa. Los soldados italianos combatieron bizarramente al lado de las invencibles legiones de Francia. Los voluntarios, enviados desde todas las provincias, y todas las poblaciones bajo la bandera de la cruz de Saboya manifestaron que la Italia entera me habia investido del derecho de hablar y combatir en su nombre.

La razon de Estado ha prestado término á la guerra, pero no á sus efectos que se aplican por la logica inflexible de los acontecimientos y de los pueblos. Si yo hubiera estado poseído de esa ambicion que se atribuye á mi familia y que consiste en no hacer nada sino en razon de las circunstancias, me hubiera contentado con la adquisicion de la Lombardia; pero habia vertido la sangre preciosa de mis soldados, no por mí sino por la Italia. Habia llamado á los italianos á las armas; algunas provincias italianas habian cambiado su gobierno para concurrir á la guerra de la independencia que sus soberanos rechazaban. Desde la paz de Villafranca estas provincias han pedido mi protección contra la restauracion de sus antiguos gobiernos. Si los hechos que han tenido lugar en la Italia central eran la consecuencia de la guerra á la cual habiamos invitado á los pueblos, si el sistema de intervencion extranjera debia ser abandonado en Italia para siempre, yo debia reconocer y sostener á estos pueblos el derecho de manifestar libre y legalmente sus votos.

Hé retirado mi gobierno y ellos se han dado uno regular; he retirado mis tropas, y ellos han organizado fuerzas regulares,

Estupefactos quedaron el estudiante y Bonifacio. La dama de honor quedose mas pálida que estaba. Fabian, dijo temblando, ese pensamiento no puede ser formal; ¿idos pronto. ¿De qué os sirve ese golpe desesperado? Me quedo, dijo Fabian, á no ser que...

Sus ojos se clavaron en los de la Monglat con una expresion singular: la muchacha bajó los suyos avergonzada.

—Isabel, añadió mas resuelto, ya es pasado el tiempo de los escrúpulos y miramientos... me esplicaré muy claro: no salgo de palacio sino con la condicion de que habeis de acompañarme.

—Fabian, dijo la doncella volviendo la cabeza, ¿qué os atreveis á proponerme?

—Oídme bien, Isabel. Para vos, lo mismo que para mí, la vida es ya un desierto donde debemos vagar tristes y desgraciados, si no nos amamos, si no nos apoyamos uno á otro. Entramos como huérfanos, condenados á una condicion miserable, en trambos hemos sido juguete de ambiciones egoistas y culpables, que nos envolvian como en una red. Isabel, resistamos á esta tiranía que nos abruma: somos libres

ventana y levantó con facilidad las barras de hierro que estaban desahadas de antemano, pero dispuestas de modo que no se notaba á la simple vista ninguna alteracion. Esta ventana estaba al piso de un patiocito descuidado y lleno de minas. Bonifacio fué el primero que saltó para dar el ejemplo y lo hizo con una seguridad que atestiguaba la carencia de peligro.

—¿Qué tal, señor mio, qué os parecen mis amigos? Bien puede que no haya en la corte caballero capaz de haceros salir á estas horas de palacio; pero la proteccion de los pequeños vale mas á veces que la de los grandes, como hoy lo habeis observado mas de una vez.

Reunidos todos en el patio aspiraron con delicia el aire puro embalsamado de la noche. Sin embargo, no se hallaban todavia fuera del recinto del claustro: el patio estaba cercado de casas demanteladas, excepto de un lado donde habia una puerta. Pero tambien la puerta tenia trazas de estar condenada mucho tiempo habia: los goznes se habian oxidado y un monton de pie-

brando aliento y aligerando mas su paso; esta parte del claustro estaba poco menos que abandonada, y ni aun Isabel, que tantas veces tuviera que recorrer todas las dependencias del palacio, se acordaba de haber pisado jamás aquellos sitios.

Introdujolos el guia, por último, en una sala baja, atestada de muebles viejos, y sin mas luz que la débil de la luna, que penetraba por una ventana enrejada. No tenia la sala otra salida que la puerta por donde entraron, y al encontrarse encerrados creyeron al pronto que Bonifacio se habia extraviado en la oscuridad. Pero el presuntuoso cocinero se amostazó por esta duda.

—¡Ah! señores, dijo, se entiende que nadie revelará jamás cómo voy á sacaros de aquí, ¿estamos? ¡Si mis compañeros llegaran á saber que he descubierto su secreto, pobre de mí, la habia logrado!

—Vaya, primo Bonifacio, respondió Eustaquio, aquí no hay mas que amigos, y no tienes que temer... Pero te confieso que estas paredes me ahogan y tengo deseos de respirar aire libre. Date prisa, por Dios, que bien te lo agradecerán estos señoritos. Sin responder, fue, Bonifacio para la

en vuestras aficiones: cada uno de nosotros puede proporcionar al otro dulzuras inefables. Acordaos amiga mia, de los hermosos dias de Monglat; desde entonces os empené mi palabra, y recibí la vuestra.

—Hoy están vencidos todos los obstáculos que se nos oponian; la persecucion se ha encargado de reunirnos. Consented en seguirme, Isabel, y dentro de pocos dias los lazos que ya nos unen serán consagrados por la religion y hechos indisolubles. Isabel, Isabel, no os negueis, venid... El protector misterioso que vela por mí debe ser un hombre generoso; no os negará el asilo que á mí me ofrece sin pedirlo.

—Amigo, de vuestro hermano, de vuestro esposo, ¿qué os dice?

—Habíase promovido una lucha violenta en el alma de Isabel, un temblor convulsivo agitaba todos sus miembros; dejó caer la mano en la de Croissy, y murmuró con voz tan débil que apenas se percibia: —Vamos, Fabian, y Dios me perdone! Apenas podia el joven persuadirse de tanta ventura, pero el peligro de la situacion no permitia abandonarse á los impul-

Estupefactos quedaron el estudiante y Bonifacio. La dama de honor quedose mas pálida que estaba. Fabian, dijo temblando, ese pensamiento no puede ser formal; ¿idos pronto. ¿De qué os sirve ese golpe desesperado? Me quedo, dijo Fabian, á no ser que...

Sus ojos se clavaron en los de la Monglat con una expresion singular: la muchacha bajó los suyos avergonzada.

—Isabel, añadió mas resuelto, ya es pasado el tiempo de los escrúpulos y miramientos... me esplicaré muy claro: no salgo de palacio sino con la condicion de que habeis de acompañarme.

—Fabian, dijo la doncella volviendo la cabeza, ¿qué os atreveis á proponerme?

—Oídme bien, Isabel. Para vos, lo mismo que para mí, la vida es ya un desierto donde debemos vagar tristes y desgraciados, si no nos amamos, si no nos apoyamos uno á otro. Entramos como huérfanos, condenados á una condicion miserable, en trambos hemos sido juguete de ambiciones egoistas y culpables, que nos envolvian como en una red. Isabel, resistamos á esta tiranía que nos abruma: somos libres

y auxiliados por la concordia y por todas las virtudes cívicas han adquirido tal grado de fuerza y reputación que solo pudieran ser vencidos por las armas esmeradas, Merced al buen sentido de la Italia central, la idea monárquica se consolidó de una manera estable, y la monarquía ha moderado moralmente el movimiento pacífico popular. De este modo, la Italia se ha elevado en la estimación de las naciones civilizadas, y se ha demostrado a la Europa que los italianos son aptos para gobernarse por sí mismos.

Aceptando la anexión, sabía con qué dificultad europea tenía que luchar; pero no podía faltar a la palabra dada a los italianos al proclamar la guerra. Los que me acusen de imprudencia en Europa, juzgárame con frío criterio y digan: ¿hubiera sido, qué sería de la Italia el día en que la monarquía fuese impotente para satisfacer la necesidad de la reconstitución nacional?

En cuanto a las anexiones, el movimiento nacional, si en sustancia no ha cambiado, ha tomado nuevas formas.

Al aceptar del derecho popular esas nobles y hermosas provincias, yo debía reconocer lealmente la aplicación de este principio, y no me era dado medirlo con arreglo a mis afecciones e intereses particulares. En virtud de este principio, he hecho por el bien de la Italia el sacrificio mas costoso a mi corazón, renunciando a dos nobles provincias del reino de mis abuelos.

Siempre he dado a los príncipes italianos que han querido ser mis enemigos, consejos sinceros; resultado, caso de que fueran ineficaces, arrostrar el peligro que su ceguera hacia correr a los tronos y a aceptar la voluntad de Italia.

Yo había ofrecido en vano la alianza al gran duque antes de la guerra. Había ofrecido al Soberano Pontífice, en quien venero al jefe de la religión de mis antepasados y de mis pueblos, antes de la conclusión de la paz, asumir en mi persona el vicariato de la Umbria y las Marcas.

Era claro que estas provincias, sostidas solamente por el concurso de mercenarios extranjeros, si no obtenían la garantía del gobierno civil que yo proponía, habían de acudir tarde o temprano a la revolución. No recordare aquí los consejos dados durante muchos años al rey Fernando, de Nápoles, por las potencias. Los juicios que en el Congreso de París se han formulado sobre su gobierno, preparaban naturalmente a los pueblos a cambiarle, si las quejas de la opinión pública y las negociaciones diplomáticas eran ilusorias. He hecho ofrecer alianza a su joven sucesor para la guerra de la independencia, y todavía he hallado los ánimos rebeldes a toda simpatía italiana y los entendimientos cegados por la pasión.

Era cosa muy natural que los sucesos que han tenido lugar en Italia septentrional y central escitasen mas o menos los ánimos en la meridional. En Sicilia esta excitación se ha manifestado por medio de una franca insurrección. Se combatía por la libertad en Sicilia, cuando un esforzado guerrero adicto a la Italia y a mí, el general Garibaldi, corrió en su auxilio. Era Garibaldi, y yo no podía ni debía contentarme. La caída del gobierno de Nápoles ha confirmado lo que mi corazón me decía, esto es, que es necesario a los Reyes el amor y a los gobiernos la estimación de los pueblos.

En las Dos-Sicilias se inauguró el nuevo régimen en mi nombre; pero algunos hechos han dado motivo para temer que esta política representada por mi nombre no fuese bien interpretada. Italia entera ha temido que a la sombra de una gloriosa popularidad y de una probidad proverbial se levantara una facción dispuesta a sacrificar el próximo triunfo nacional a sus quimeras de su ambicioso fanatismo. Todos los italianos se han dirigido a mí para que conjurase este peligro. Era deber mio el hacerlo, porque en el estado actual de cosas no sería moderación y prudencia sino debilidad e imprevisión el no dirigir con mano firme el movimiento nacional de que soy responsable ante Europa.

He hecho penetrar a mis soldados en las Marcas y en la Umbria, dispersando esas masas de gentes de todos los países que se habían reunido, nueva e inusitada forma de intervención extranjera, y la peor de todas. He proclamado a la Italia de los italianos, y no permitiré nunca que la Italia sea el centro de dos sectas cosmopolitas que se dan en ella cita, para combinar los planes de la reacción o de la demagogia universal. Pueblos de la Italia meridional! Mis tropas se adelantan entre vosotros para consolidar el orden; no vengo a imponeros mi voluntad, sino a hacer respetar la vuestra. Podéis manifestarla libremente: la Providencia, que protege las causas justas, inspirará el voto que habéis de depositar en las urnas.

Qualquiera que sea la gravedad de los sucesos, espero tranquilamente el juicio de la Europa civilizada y el de la historia, porque tengo el convencimiento de haber cumplido con mis deberes de rey y de italiano. Mi política no será tal vez inútil para reconciliar en Europa al progreso de los pueblos con la estabilidad de las monarquías, y de que pongo un término en Italia a la era de las revoluciones.

Dado en Ancona a 9 de octubre de 1860. —Victor Manuel.—París.

Aver recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Viena 16.—Los condes de Nadasdy y Thun han resuelto dejar el ministerio.

La «Gaceta» de Munich publica un despacho de Turin en que se anuncia que los embajadores de Prusia y Rusia han protestado formalmente contra la conducta del gobierno sardo.

El preso anteaer tarde se llama José Rodríguez; hacia tres meses que servía en casa del Sr. Nuñez de Prado, donde no había dado lugar a quejas. El día 15, santo de la señora de la casa, había recibido de propina 30 rs., que empleó en la adquisición del cachorrillo con que intentó hacer fuego.

Hemos dicho que S. M. la Reina no se había apercibido de nada, y no es exacto: la Reina vio el movimiento y estrechó al príncipe entre sus brazos. Pocos momentos despues había desaparecido toda emoción de su semblante y nadie hubiera sospechado, al verla pasar risueña y saludando al pueblo, el cobarde atentado que acababa de intentar un insensato.

Hasta ahora la opinion está conforme en considerar como un hecho aislado la intención de anteaer. El preso quiso ser soldado un año y no pudo conseguirlo por impedimento físico; entonces quiso suicidarse, y desde dicha época se le había oido repetir varias veces que el necesitaba salir de la condicion de criado.

Las primeras palabras pronunciadas por la Reina al enterarse de la intencion del miserable Rodríguez, fueron sublimes. «Ese infeliz no podía tener otro objeto que el de llamar la atención sobre su persona: que se le interrogue, y si, como creo, todo es una alucinación, que se le ponga en libertad y se le permita vivir en su vida de la miseria.»

Palabras magnánimas que revelan la bondad de corazón de nuestra augusta soberana.

Los guardias veteranos que detuvieron a Rodríguez, fueron Leandro Ruiz Garcia y Felix Miranda Ocio.

El primero que sujetó al agresor no fue el teniente alcalde de Correos, como anunciamos, sino D. José Orozco y Barón, que vive calle de San Cristóbal, num. 2, cuarto tercero.

En la Bolsa de Madrid de ayer se publicó el consolidado al contado a 48-90 y la diferida a 40-95 y 40-90. La deuda amortizable de primera clase. Tambien se publicó a fin del corriente a 24 por 100. Los demás valores sin alteracion.

Ayer tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS del extranjero.

París 17.—En la Bolsa se ha hecho el 3 por 100 frances a 69; el 4 1/2 a 94; el 3 por 100 español interior a 47 1/2; el exterior a 48 1/2; la diferida a 39 1/2, y la amortizable a 00.

Londres 17.—Los consolidados se han hecho de 93 a 1/8.

SEGUNDA EDICION.

A LAS DIEZ DE LA NOCHE.

El ayuntamiento de Melon ha dirigido a S. M. una esposicion haciendo presente el vivo dolor con que toda aquella poblacion ha sentido el accidente desgraciado ocurrido a bordo de la Princesa de Asturias, cuando apenas habían acabado de resonar en sus oidos las aclamaciones de los leales malloneses; y al mismo tiempo expresa su inefable satisfacción por haber preservado la Divina Providencia a la nacion de que el accidente tuviese consecuencias funestas.

El Pensamiento Español discurre sobre el lamentable incidente ocurrido anteaer en la Puerta del Sol, considerándole mas bien social que políticamente. Dice que el resultado político es el primer fruto de la predicación de las doctrinas democráticas, para cuya demostracion recorre nuestro golega la historia, y luego dice:

«Hemos visto nacer el crimen con las ideas democráticas, hemos visto desaparecer con la desaparicion de estas doctrinas renacer las doctrinas y renegar al crimen. Hay necesidad de decir que debe matarse la idea para matar el hecho, hay necesidad de decir que los gobiernos que no pongan un voto a la propagacion de los principios revolucionarios no pueden impedir la propagacion del delito político? ¿hay necesidad de decir que las flores derramadas por

Garibaldi en la tumba de Agesilao Milano, han de producir sangriento fruto?»

Observa El Pensamiento; a propósito de comunicado del Sr. Guardiola, que todavia no ha llegado al poder la democracia, y sin embargo, ya riñen los demócratas entre sí sobre quien lo es mas, y quien lo es menos. «Es decir, añade, todavia no ha empezado la época del terror, y ya empiezan a ser señalados con el dedo los girondinos.»

El autor del atentado de la Puerta del Sol es de baja estatura, color moreno y ojos grandes. Vestia levita y una gorra. Anteaer le mandó su arno, el Sr. Nuñez de Prado, llevar unas tarjetas a un amigo suyo y echar una carta al correo. Hechos estos recados se colocó en el asfalto de la Puerta del Sol.

En el cofre de José Rodríguez parece que se ha encontrado un libro titulado Masantello ó la revolucion de Nápoles, que, segun los demás criados, solia leer con mucha frecuencia.

El Sr. Nuñez de Prado, cuyas ideas y sentimientos monárquicos son tan conocidos, está profundamente afectado por el disgusto de haber albergado en su casa al criminal, objeto de todas las conversaciones.

Entre las frases profundas y elevadas que se atribuyen a S. M. la Reina a propósito del desagradable suceso de anteaer, es la siguiente: «Tengo tanta confianza en la Divina Providencia, que constantemente me ha protegido desde que nací, que no temo nunca nada, y estoy siempre tranquila como el soldado en su puesto; sin embargo, siento este incidente; porque estoy tan satisfecha del resultado de mi viaje, y vengo tan contenta de las pruebas de amor que me acaban de dar mis pueblos, que el suceso de la Puerta del Sol me ha hecho el mismo efecto que el que hace a un niño cuando saca una plana muy limpia y correcta, y al terminar la última palabra le cae un borron.» Pero este borron, le contestaron a S. M., se desvanecerá hasta el punto de no quedar ni señal de el.

Dice el Times del 13, que mientras el conde de Cavour niega formalmente toda cesion actual del territorio italiano, solo habla misteriosamente de los medios por los cuales debe llevarse a cabo la revolucion de Roma, y no dice si se pagará algo por permitir a la ciudad eterna que venga a ser la capital de Italia. «Seria posible, añade, que la cesion de la isla de Cerdeña, se hubiese negociado ya, aunque se difiera hasta dentro de seis meses el anunciarlo, para cuya época los movimientos militares podrian apoyar los movimientos de la diplomacia.»

En la parte no oficial del Monitor del día 14 se lee lo siguiente, con referencia a noticias telegráficas de Constantinopla del 12: «El general de Beaufort ha ocupado a Deix-el-Kamar. Despues de haber establecido una municipalidad provisional y haber trabajado para reinstalar a los cristianos en casas construidas por nuestros soldados, ha avanzado hasta Bijbehin, donde se hallaba el 30 de setiembre. En la misma fecha llegaba Fuad bajá a Gaaraoun en la Bekaa. Los dos generales debian reunirse el 2 de octubre.»

El cardenal Wiseman, ya restablecido en su salud, ha regresado a Inglaterra.

Una carta de Nueva-York, citada por el Morning-Advertiser del día 13, dice que la infeliz Lola Montes se acaba por momentos. Ha encontrado «cena de la poblacion un amigo que la da hospedaje. Hacia pocos días había tenido un ataque de parálisis que la había alcanzado al cerebro, dejándola en un estado de idiotismo: sus facciones horriblemente descompuestas y su tós seca anunciaban que no tardaria en bajar al sepulcro.»

Leemos en La Epoca:

«Desmentimos el otro día la noticia de la dimision de general conde de San Antonio, que se suponía hecha a consecuencia del asunto de los chinos. Hoy, no solo nos consta la falsedad de la noticia, sino que sabemos con seguridad completa que el general Serrano no solo no ha hecho dimision con este motivo ni con ningun otro, sino que por el contrario ha elevado al gobierno y apoyado una esposicion de la junta de Fomento, dando gracias por el real decreto tan caritativo, pero que, sin embargo, propone a la agricultura de la isla de Cuba los brazos que le son necesarios.»

La Gaceta Militar escribe su correspondencia de Fernando Póo, con fecha 29 de agosto último, desde Santa Isabel, manifestando que se encontraban en la estacion de las aguas ó sease el invierno de aquel país, añadiendo que la temperatura había mejorado considerablemente, lo mismo que las calenturas, siendo bastante satisfacto-

rio ya el estado sanitario. El Sr. de Noeli, capitán de artilleria, se encontraba en Orisco, a bordo del bergantín Constitución de estacion en dicho punto.

Una carta de Turin del 13 dice que Victor Manuel había llegado a Grottoyare y fijado en Aquila el cuartel general de los 25.000 sardos que deben entrar en el territorio napolitano por los Abruzzos y los Estados Pontificios. Otros 5.000 hombres habian desembarcado en Nápoles e inmediatamente partido para Capua. En esta ciudad el cañoneo había continuado el 8; el día 9 hubo suspension de armas para enterrar los cadáveres, y el 10 y 11 siguió la lucha sin resultado decisivo hasta el 12. Esto va probando lo espontáneo del alzamiento napolitano.

Es indudable, dice una corresponsal de Turin, que la Rusia ha protestado contra la entrada de las tropas sardas en el reino de las Dos-Sicilias, que considera cual una terrible violacion de todo derecho internacional, y amenaza, si continúa el Piemonte en esta política, con romper completamente sus relaciones con el gobierno de Cerdeña.

De Talavera de la Reina escriben con fecha 15 del presente que el día anterior fué conducido a aquella villa el cadáver del bandido llamado Pedrito, el cual se ocultaba en los Montes de Velada, desde que desertó de presidio. La Guardia Civil del puesto de aquella villa y de Gamonal, al mando y dirección del teniente D. Luis Rivera, que se halló en el acto de la captura y muerte del foragido, es la que ha prestado este servicio.

No tenemos noticia de la que da anoche El Reino, aunque sin responder de su exactitud, de haber sido presas seis ó siete personas, a consecuencia del acontecimiento de anteaer.

Anteaer en el campamento de Torrejón de Ardoz, la infanteria formó por batallones en masa, teniendo al extremo derecho una seccion de artilleria; delante y detrás, a regular distancia, se colocó la caballeria, con otra seccion de artilleria a la derecha; a la izquierda se puso la Guardia Civil, compuesta de un corto número de caballos. Apenas concluida esta operacion, el general O'Donnell, con otros generales, seguido de su estado mayor y de su escolta, salió de su tienda, y pasando por delante de la tropa se dirigió a la estacion del camino de hierro para recibir a S. M., que debía llegar de un momento a otro. En efecto, a las dos menos cuarto, las salvas de cañon y las músicas de los regimientos que empezaron a tocar la marcha real, anunciaron que S. M. se acercaban al campamento. Entonces la gente, que huyendo de la fuerza del sol se hallaba retirada en los pocos puntos donde podía disfrutarse de sombra, corrió al sitio por donde los Reyes venian, llegando al mismo tiempo que la tropa, y mezclando con ella los repetidos vivas con que fueron saludados S. M., que se presentaron en carretela descubierta. La Reina, cuyo coche iba seguido muy de cerca por gran número de personas de los pueblos, revisó las tropas de la formacion, oyendo a cada paso vivas y entusiastas aclamaciones, tanto de esta como de la concurrencia, y en seguida pasó a visitar el campamento. De vuelta, la regia comitiva hizo alto entre los cuerpos de la formacion y el ferro-carril, y las tropas desfilaron por su orden delante de S. M. y con dirección al campamento. Concluido el desfile, cuya operacion duró hasta las tres y cuarto, la comitiva se dirigió al ferro-carril, frente al campamento, donde de antemano le aguardaba el tren. Allí fueron los Reyes despedidos con nuevos vivas de la concurrencia.

La Regeneracion ha publicado un notable artículo sobre instruccion pública llamando la atención del nuevo director, señor Sabau, a fin de que permita enseñar a mas de cuatro alumnos a los regentes de latinidad, matemáticas, geografia, historia, y demás profesores, autorizando para enseñar domésticamente.

El artículo del Constitucional ha brevesado en gran manera las iras de los amigos de la politica invasora, que se ha lanzado a sostener y lleva a cabo el rey del Piemonte. Uno de los periódicos que con mas ardor contesta a las apreciaciones del diario imperialista, es la Opinion Nacional. Hé aqui con qué irritante desenfado trata llamamiento a la Europa hecho por el articulista del Constitucional en favor del derecho público atropellado por los recientes acontecimientos que han tenido lugar en la Peninsula italiana. «El Constitucional, dice, apela a la jurisdiccion de Europa para restablecer el derecho ultrajado. No sabemos si Europa forma verdaderamente un tribunal; ni este tribunal es competente para arreglar el destino interior de

las naciones. Nos limitaremos a recordar que cuando el referido tribunal ha querido restablecer entre nosotros el orden turbado por los principios subversivos de 1789, nuestros padres le han administrado una leccion que no olvidará fácilmente. En todo caso, ese tribunal no es fácil de reunir; ni mucho menos que se ponga de acuerdo por una razon muy sencilla, porque carece de un código comun. Así es que, en Austria, en Rusia y algo en Prusia se profesa el dogma del derecho divino de los reyes, al paso que en Francia, Inglaterra y todo el Occidente se cree que los pueblos gozan del derecho de decidir acerca de sus propios destinos, y que la voluntad nacional es la base del derecho público.

De aquí a que el Constitucional haya reunido un Congreso y haya puesto a todas las grandes potencias de acuerdo sobre los principios, en cuyo nombre deben juzgar a Victor Manuel, esperamos que el hábil y valiente soberano habrá llevado a buen término su generosa empresa y hecho a la Italia capaz de poner un ejército de trescientos mil hombres al servicio de su buen derecho, lo cual es de gran peso ante el tribunal de Europa.»

La Gaceta de Brézel cree no equivocarse suponiendo que la Prusia, el Austria y la Rusia juzgan los acontecimientos de Italia bajo el mismo punto de vista, que es el de la necesidad de mantener el derecho público europeo. Vista la situacion de la mayoría de las grandes potencias, las dificultades principales de la cuestion de Italia no han empezado aun, puesto que no será posible arreglar definitivamente los asuntos de aquel país sin la cooperacion de dichas potencias.

Segun el Daily News, ha producido algun mal efecto en la Bolsa el discurso de conde de Cavour, lleno de amenazas contra el Austria.

Decíase en Londres el 13 que dentro de dos días saldrían del Banco de Inglaterra 200.000 libras esterlinas para ser esportadas. Corria muy válida en ciertos barrios la opinion de que la referida suma seria remitida por la via de París a Egipto, por cuenta del empréstito de 600.000 libras, que el bajá ha contratado recientemente en París.

El Reino aprueba sinceramente la real orden publicada en la Gaceta de ayer, relativa a la publicacion de los estados de la Denda flotante, medida que honra al señor ministro de Hacienda.

Segun El Reino, no son ya tres, sino ocho, los aspirantes a la diputacion que ha dejado vacante en el primer distrito de Granada D. Domingo Velo. Hé aqui la lista de candidatos que le remiten de dicha ciudad:

- D. Angel Bazo.
D. José Uribe.
D. Luis Davila (ex-diputado por Loja).
D. José de Rojas.
D. Luis Cuellar.
D. Rafael de la Presa.
D. Patricio de la Escosura.
D. Salvador Andreu Dampierre.

La Epoca dice que todos convienen en que el autor del manifiesto de Carabanchel de Abajo, ha defraudado las esperanzas que hizo concebir. «Todos, añade, en la vaguedad e indecision de sus declaraciones, todos le condenan mas o menos, ó anuncian su condenacion; ninguno lo aplaude; hasta el mismo periódico que lo da a luz se calla. Admirable soledad la del señor Gonzalez Brabo!» Mas adelante dice: «El odio del Sr. Gonzalez Bravo al presidente del Consejo de Ministros se revela en todo su manifiesto; en el recuerdo inoportuno que hace del antiguo conde-duque; en la unica y reiterada afirmacion que mantiene en su manifiesto, de que todo es preferible a lo existente; No defenderemos de este odio al jefe del Gabinete, que, en nuestro concepto, la favorece tanto como perjudica al Sr. Gonzalez Brabo. Solo haremos notar que cuando el general O'Donnell dijo de este hombre público en plena asamblea que con todo su gran talento preferia tenerle en frente y nunca a su lado, porque de ese modo le apoyaba más, debió concebir, sin duda, el Sr. Gonzalez Brabo su célebre fórmula. Todo esto es preferible a lo existente.» Sigue nuestro colega discutiendo sobre las apreciaciones del manifiesto, y concluye: «Antes, el silencio de todos y su propio silencio, daban cierto misterio, cierto interés al Sr. Gonzalez Brabo. Cuando ha hablado, ha concluido el encanto y se han visto la soledad y el abandono que reina en torno suyo. Repetimos una observacion que hemos adelantado en líneas anteriores. Todos, ó casi todos los periódicos, han condenado al señor Gonzalez Brabo. Ninguno le ha defendido. El mismo Leon Español ha guardado un significativo silencio sobre sus manifiestos.»

te. ¿Qué hombre político se ha encontrado nunca en una posición semejante? Ayer a las doce y media, como dijimos, se reunió el Consejo de ministros en el palacio de la presidencia. El señor ministro de Estado no pudo asistir por hallarse ligeramente indispuerto.

Ayer entraron en Madrid la mayor parte de las tropas que componían el campamento de Torrejón de Ardoz.

Varios periódicos publican nuevos asesinatos de que han sido víctimas nuestros compatriotas en Caracas. Es de esperar que la llegada de los buques de guerra que salieron últimamente del puerto de la Habana con dirección a aquella república, para apoyar las gestiones que hacen nuestros agentes para conseguir una reparación, pondrá término a semejantes crímenes.

Según las últimas noticias de Levante la corbeta de vapor *Taif* de la marina otomana, ha dejado el 5 del corriente el puerto de Galatz, llevando a su bordo al príncipe Couza de los Principados unidos, quien se dirige a Constantinopla para recibir la investidura de S. M. I. el sultán.

El 6 del actual llegó al Perú en el aviso de vapor *Heron* Mr. La Ronciere Le Noury, comandante de la división naval francesa del Levante, procedente de Constantinopla, donde había ido con una misión de su gobierno.

En su última hora dice la *Patrie* del 15: «Los últimos despachos de Turin anuncian que el gobierno piomontés acaba de dictar una serie de medidas militares muy importantes. Decíase que el gabinete, con objeto de mantener en el interior una unión tan necesaria al bien de Italia, se había comprometido con el partido de la acción a ponerse en estado de atacar a Venecia dentro de seis meses, en el caso de que no se haya conseguido la libertad de esta provincia por los medios diplomáticos. Este rumor, que reproducimos con toda reserva, circulaba, no obstante, muy acreditado.

Parece resultar de las disposiciones que acaban de adoptarse que en el término de seis meses próximamente el efectivo del ejército italiano constará de 250,000 hombres con un material de artillería magnífico, así por su número como por su perfección. Contábase mucho en Turin con los recursos que proporcionará la Italia meridional. Los soldados del ejército del rey de Nápoles ingresarán en los regimientos piomonteses; y en las Calabrias y los Abruzzos, provincias cuyo espíritu es eminentemente militar, se hallarán los elementos necesarios para formar nuevos cuerpos.

Respecto a la nota italiana sabido es que es el objeto predilecto de la atención del gobierno piomontés. Por medio de las adquisiciones que en estos momentos se están verificando y gracias a los grandes recursos hallados en Nápoles, esa escuadra, en el plazo de algunos meses, será una fuerza naval muy respetable.

El criminal Rodríguez, aunque sereno, no alcanza a dar idea de sus opiniones políticas. Dice cosas inconexas e incoherentes en notorias contradicciones. Suponen algunos que ha dicho más de una vez que los tres hombres públicos a quienes tenía más predilección eran el Excmo. O'Donnell, el general Prim y el general del Papa.

En el mercado de granos de esta corte se vendieron ayer 1,769 fanegas de trigo de 47 1/2 a 52 1/2 rs. fanega quedando por vender 1,833 fanegas; el trébol se vendió de 54 a 58. La cebada de 24 a 25 1/2, y la algarroba a 33.

TERCERA EDICION.

A LAS DOS DE LA MADRUGADA. Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero:

Nápoles 16.—Las tropas piomontesas que han llegado ayer por mar ascienden a 14,000 hombres. Estas tropas marcharán a Caserta después de revistas por Víctor Manuel.

Los piomonteses tienen su cuartel general en Campo-Basso. Proyectan cortar la línea napolitana para que Cápua tenga que rendirse.

París 16.—Escriben de Viena a la *Patrie*, que el emperador ha decidido conceder una Constitución liberal que tenga por base la elección.

El día 1.º de agosto los aliados ocuparon sin resistencia los fuertes y la ciudad de Petang, y se disponían a marchar contra los fuertes de Peiho.

Turin 16.—Victor Manuel ha entrado en Giallia-Nuova, ciudad napolitana, en medio de las aclamaciones de la población.

Dicen de Nápoles que el prodictador y el ministerio continúan en el poder. He sido alejado Crispi.

El gobierno pontificio ha destituido a muchos empleados en Viterbo.

Marsella 16.—El general Goyon ha enviado tres regimientos para ocupar a Viterbo y el patrimonio de San Pe-

dro, como en 1849. El comisario piomontés ha protestado y ha salido de aquella ciudad.

El Padre Santo ha mandado practicar una investigación acerca del estado de los prisioneros despojados por los piomonteses, con objeto de indemnizarlos en parte.

Se dice que el gobierno ruso ha enviado grandes sumas de dinero a Roma y Gaeta.

Los hermanos del rey de Nápoles han salido de Gaeta para Cápua. Se ha dado orden para empezar de nuevo un ataque general.

Acaba de llegar otro correo de Nápoles. Mazzini se había negado a marchar. El prodictador ha prohibido los clubs y las reuniones patrióticas, y a Luis Blanc que abra talleres nacionales.

Dícese que el cuerpo diplomático en Gaeta ha protestado por medio de la legación de España contra el decreto que concede honores y rentas a la familia Milani. Todos los embajadores han firmado esta protesta.

Garibaldi ha decretado el bloqueo de Messina y de Gaeta. El almirante francés ha protestado contra este decreto.

Anoche fué disparado un petardo por un chiquillo de unos diez años, delante del teatro de Variedades. La detonación produjo alguna alarma. Si hay propósito deliberado en alguien de causar agitación, esplotando la falta de juicio, creemos que se equivoca: el país no se conmueve por esos medios, ni por tan ruin y criminal camino se consigue otra cosa que excitar la indignación general.

Todos los gobernadores, diputaciones provinciales y muchísimas corporaciones locales manifestaron ayer por medio del telegrafo, la indignación producida por el cobarde atentado del insensato Rodríguez. Este suceso, que en Madrid se ha considerado desde luego bajo su verdadero punto de vista, esto es, como un hecho aislado, ha servido en las provincias para poner de manifiesto el sincero cariño de los pueblos a su Reina.

Anoche, según se nos aseguró, quedó concluido el sumario de Rodríguez.

Anoche se estrenó en el teatro del Príncipe el drama titulado *Deudas de la conciencia*, original del Sr. Fernandez y Gonzalez. A pesar de lo escabroso del asunto y de que pertenece a un género ya pasado de moda, está el drama tan vigorosamente escrito que obtuvo el mas lisonjero éxito: La ejecución fué esmerada, pero no llenó a nuestro juicio las exigencias del drama. Sentimos que la hora en que escribimos no nos permita fundar este dictamen; pero estamos seguros de que la mayoría del público opinó como nosotros.

DIARIO DE LAS FAMILIAS

Santo de hoy.—San Lucas evangelista.

Culto divino para hoy.—Cuarenta Horas en la iglesia de San Antonio de los Portugueses, donde prosigue celebrándose la novena del glorioso Arcángel San Rafael; por la mañana habrá misa cantada, y por la tarde en los ejercicios predicará D. Eugenio Aguado.

Método del Sr. Villaoz.—En nuestra sección correspondiente viene anunciándose estos días el *Manual de Teneduría de libros en la nueva forma de partida doble, evento de estudios y declarada de texto*, compuesta por D. Vicente de Villaoz. Este señor ha prestado un importante servicio a la juventud que se dedica al comercio, porque con el método del Sr. Villaoz, el estudio de la teneduría de libros, que tan pesado era antes, queda reducido a algunas horas de atenta lectura.

Libro importante.—El Sr. D. Francisco Javier Simonet ha concluido y publicará dentro de poco una obra muy importante titulada *Descripción del reino de Granada bajo la dominación de los Nasiritas sacada de los autores árabes*. Damos la enhorabuena a este distinguido orientalista por su nueva producción en tan difícil género de literatura, y deseamos la mas favorable acogida a este libro, que contribuirá mucho a esclarecer la historia y la geografía de aquel antiguo reino.

Orden de la plaza.—Servicio para hoy.—Parada: América y Chiclana.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio; señor coronel segundo comandante de América, D. Juan Perez Gutierrez.—Jefe de día: señor comandante capitán del primer regimiento de Ingenieros, D. Francisco Osma.—Hospital: Borbon, sexto capitán.—Provisiones: corazeros del Príncipe, tercer capitán.—El general gobernador, Serrano del Castillo.

Adios, señores.—Anuncia uno de nuestros colegas que la señorita Murillo se ha separado de la compañía del Circo, y que la Sra. Soriano está próxima a imitarla.

Cuestión importante.—Una cuestión eminentemente política y económica se agita estos días en muchos círculos de Madrid. La cuestión es esta: se acerca el invierno, y no sabemos si las señoras mujeres pretenderán seguir sustentando el mirriñaque, valiéndose de la escusa prestada durante el verano de que es muy fresco, muy económico y otros adjetivos no muy aplicables que digamos en el mes de enero, a menos de que se les anteje decir ahora que es muy caliente, muy confortable y otras mil zarandajas que emplean las mu-

jer cuando quieren hacer lo blanco negro y lo negro blanco.

Los hombres están por la supresión del mirriñaque, fundándose principalmente en los ataques que dá a sus espaldas; pero a esto pudieran replicar las mujeres, aunque las picaras se guardan muy bien de hacer uso de tal argumento, que tal inconveniente desaparece de un modo muy sencillo: no arrojándose los hombres a las mujeres.

ESPECTACULOS.

(PARA HOY.) REAL.—A las ocho y media de la noche.—*Las Vísperas Sicilianas*.

PRINCIPE.—A las ocho y media de la noche.—*Deudas de la conciencia*.—Baile.—*Herrir por los mismos flos*.

ZARZUELA.—A las ocho y media de la noche.—*D. Buefalco*.

CIRCO.—A las ocho y media de la noche.—*Marina*.—*El último mono*.

VARIADA.—A las ocho y media de la noche.—*Historia de una carta*.—Baile.—*No mas secretos*.

CIRCO DE PRICE.—A las ocho de la noche, ejercicios ecuestres y gimnásticos.

ANUNCIOS.

OBRA DE TEXTO.—CURSO DE QUÍMICA, por Regnaud, y traducido por el coronel de ingenieros D. G. Verdú: cuatro tomos.

Tratado de topografía, por el coronel de ingenieros D. R. Clavijo: un tomo y atlas.

Estas obras se venden en la dirección general de ingenieros, palacio de Buena Vista.—(D. 00, 00, 00 y 17.)

EL CIELO EN 1861 O SEA CALENDARIO de Joaquín Yagüe, conocido por el Aragónés.

Se hallará a 6 cuartos en Madrid, librería de D. José Cuesta, calle de Carretas, número 9; a provincias se remitirá franco de porte acompañando al pedido dos sellos de cuatro cuartos.

Por mayor a 50 rs. el 100 en Madrid y 56 provincias franco de porte, acompañando al pedido su importe en libranzas.—(D. 00, 00, 00 y 21.)

DOMINICA DE SOLA, QUE HABITA calle de Quevedo, núm. 3, cuarto bajo, y tiene cuatro hijos pequeños, el último de días, con mas a su esposa enfermo, y en los baños de mar costeados de limosna, suplica a los bienhechores de esta corte, hagan la caridad de socorrerla en su angustiosa y lastimosa indigencia.

(2 m. 2 t.)

ESTABLECIMIENTO BALNEARIO, DIRIGIDO por uno de los médicos propietarios, calle de Bordadores, núm. 1, baños de vapor.—Son el medio mas eficaz para restablecer la armonía en las funciones, para llamar la transpiración a la piel, y darle la tonicidad que ha perdido con la humedad de las tardes, el frío de las noches y la frecuencia de las lluvias, tan comunes en la estación presente.

Las personas expuestas a los dolores articulares y musculares, a las afecciones reumáticas, gotosas y nerviosas, a los entarros y pasmos, deben insistir, en esta época del año, en el uso dietético de estos baños, a fin de prevenir la reproducción de sus dolores, fortaleciendo así su organismo y haciéndolo menos impresionable a las variaciones atmosféricas.

(1 m. 1 t.)

PAPEL EN COMISION.—CAJAS DE PAPEL ingles superior para cartas, azul y blanco, con canto dorado, que valen a 20 reales; para su pronto despacho, se dan a 11; medias cajas 6 rs., calle del Pez, número 38 portal.—(2 m. 2 t.)

NUEVO ALMACEN DE ETERA DE TODAS CLASES, buen género y a precios arreglados, calle de Fuencarral, núm. 39 y 41.—(D. 18, 20, 22, 24, 26, 28 y 30.)

SE VENDE UN MAGNIFICO TREN COMPUERTO de carretela, de doble suspension construida en París y casi nueva, berlina, tres yeguas alemanas, troneos de guarniciones y lmoneras de plaqué y negras, y todo lo perteneciente a cochera y cuadra. Calle de San Miguel, núm. 11, cochera.—(1 m. 1 t.)

LA DISERTACION CANONICA, SOBRE *La potestad de la Iglesia católica, apostólica romana*, por el presbítero D. Francisco Miguel Lopez, dedicada al excelentísimo Sr. D. Antonio Claret.

Se vende esta obra a 10 rs., en las librerías de Aguado, Cuesta, Perdigueru, y en la imprenta del Colegio de Sordo-mudos y ciegos.—(1 m. 1 t.)

GABINETE DE CURACION DE D. A. García Lopez.—Dedicado especialmen- te al tratamiento de las enfermedades de la vista, sin necesidad de operaciones.

Calle de la Abada, número 3.

Horas de consulta: Todos los días desde las doce hasta las tres. Gratis para los pobres de cuatro a cinco de la tarde.

(D. 0, 0, 0, 0, 00, 00, 00, 19, 21, 23, 25, 27, 29 y 31.)

SE CEDE UN BONITO GABINETE CON Salcobá, para un caballero solo. Calle de Santa Catalina, núm. 14, cuarto segundo derecha.—(D. 00, 00 y 17.)

EN LA ANTIGUA FONDA DEL CISNE, se sigue la venta todos los días no festivos, desde las dos hasta las cuatro de la tarde, de los generos restantes, de los vinos de varias clases, objetos de servicio de mesa, anaqueles y mostradores.—(1 m. 1 t.)

OBRA DE TEXTO.—MANUAL DE PAR- TIDA DOBLE, por F. Salvador y Aznar, sexta edición: la primera de las obras de texto en la lista oficial para los institutos, escuelas de comercio y de administración militar. Se vende a 12 y 14 rs., en la librería de Sanchez y otras.

(D. 00, 19, 24 y 28.)

MARTILLO.

COMERCIO UNIVERSAL, CALLE DEL LESENGAÑO, NUMERO 10.

Se encarga de vender en comision ó en subasta pública, cuantos generos le remitan los fabricantes y comerciantes, pagando los trasportes y derechos, y anticipando 25, 50 y hasta 75 por 100 del valor de los generos, conforme sean.

Hay de venta: bacalao Escocia, id. Noruega, pastas para sopa, patatas, quesos de bola, chocolate, almidon de primera de trigo, rom en pipas, licóres en botellas, champagne.

Gutta-percha, camias de hierro, escopetas de Eibar, patencúres, lienzos, botas y borcegnies. Acciones de la Union, compañía de Seguros contra incendios, carrera de San Gerónimo, al cambio de 90.

Cambio de billetes y monedas. La subasta principia a las tres.

MUSICA EN VENTA PARA EL 17 DE OCTUBRE.

OBRA CON EL RETRATO DE GARIBALDI. GARIBALDINA: redowa para piano por D. Zabalza.

HIMNO DE GARIBALDI: para piano con letra española é italiana. Cada pieza, precio fijo, 6 reales, reunidas 10 rs. Para los que son suscritores al *Eliseo*, cada pieza 4 rs.; reunidas 7 rs. No se admiten sellos.

Carrafa y Sauz hermanos, calle del Principe, núm. 15, Madrid.—(1 m. 1 t.)

VESTIR DE MODA SIN GASTAR DINERO.

José Alvarez, español, toma ropas usadas, muebles, pianos, alhajas, cruces, sillas y libros, y da en cambio generos de sedería, lencería y lana de moda en pieza, para señoras y caballeros: recibe los avisos del portero de la calle de Carretas, núm. 41, esquina a la plazuela del Angel.—(1 m. 1 t.)

CALZADO.

En la calle de Preciados, núm. 53, se ha establecido el acreditado almacén de calzado que estuvo en la calle del Carmen y Postigo de San Martín.

En este establecimiento encontrarán los consumidores cuanto puedan apetecer en elegancia y economía, pues hay un gran surtido a todas medidas, de botas de charol y becerro; botinas de id. id. de cuero de baca y de dos suelas para las aguas; botas lisas de diferentes telas y con bigotes de charol para señoras, y otras variedades en el mismo género, así para caballero como para señora y para niños.

(Miér y sáb. hasta el 15 de noviem.)

AVISO INTERESANTE.

En el acreditado comercio de los Catalanes, calle de la Montera, número 41, tienda del Ancora, se realiza con 50 por 100 de rebaja un gran surtido de trajes de sedería de todas clases y otros varios artículos que se recomendarán por su escasa baratura.

(D. 00, 18, 20, 22, 24, 26, 28 y 30.)

REWOLVERS.

Gran surtido, calle Mayor, núm. 1, almacén del PRECIO FIJO (26 m. 26 t. 1-1.)

DICCIONARIO MANUAL DE DERECHO ADMINISTRATIVO ESPAÑOL.

para uso de los funcionarios dependientes de los ministerios de la Gobernación y de Fomento y de los alcaldes y ayuntamientos,

por D. FERNANDO COS-GAYON Y D. EMILIO CANOVAS DEL CASTILLO.

Se ha repartido el cuaderno 7.º de esta interesante publicación, y se halla en prensa el 8.º, que verá la luz del 15 al 20 del actual: cada cuaderno cuesta 10 rs. vn., y toda la obra constará de nueve próximamente; pero si escudiese de este número, se dará gratis todo lo que escada de él a los que se suscriban antes de la publicación del mencionado cuaderno 9.º. Los antiguos suscritores que lo han sido antes de repartirse el cuaderno 7.º, solo abonan el importe de ocho, según se les ofreció oportunamente.

Los señores comisionados de provincia y los suscritores que se entienden directamente con la administración del diccionario, establecida en la calle Ancha de San Bernardo, núm. 58, principal, tendrán la bondad de girar el importe de lo que tengan recaudado, ó de renovar sus suscripciones, si no quieren sufrir retraso en el recibo de la publicación.

Sigue abierta la suscripción en Madrid, librerías de Baylli-Bailliere, calle del Principe, de Moro, Puerta del Sol, y de la Publicidad, pasaje de Matheu.—(1 m. 1 t.)

NUEVA FORMA DE PARTIDA DOBLE.

Aumentada y mejorada por D. Vicente de Villaoz, declarada de texto por real orden de 9 de marzo último para las escuelas normales y superiores, por su facilidad y simplificaciones considerables de estudios y escritura, aplicada a la contabilidad mercantil y municipal, por conversión de la forma antigua. Se patentizan sus ventajas; se enseña y hace toda clase de aplicaciones en la Academia de Comercio de la calle de la Luna, núm. 9, segundo, dirigida por el Sr. D. José Fernandez Travanco.

Se halla de venta en la librería de Cuesta, calle de Carretas, a 16 rs., y a 18 en provincias, recibiendo su importe en libranzas ó sellos de franqueo.

(D. 00, 18, 22, 28 y 31.)

PARA VALPARAISO, LIMA Y PUNTOS INTERMEDIOS.

Saldrá de Málaga a fin de octubre, la hermosa y acreditada fragata española, *Isabel I.*, de 600 toneladas, clavada y forrada en cobre, al mando del capitán D. Juan Picasso.

Admite pasajeros, para los que tiene las mejores comodidades.

Para mas informes, acudase a casa de los Sres. Orueta y Zuazubiscar, calle de la Morcuera, núm. 51.—(D. 0, 0, 0, 00, 00, 17 y 19.)

LIQUIDACION EXTRAORDINARIA.

CALLE DE JACOMETREZO, NUMERO 11, TIENDA.

Con motivo de no haberse realizado todas las existencias de los generos que consisten en perfumería, efectos para viaje, porcelanas, libritos de memoria, carteras, porta-monedas y otros muchos artículos muy largos de enumerar, se ha obtenido una próroga de ocho días para desocupar el local, lo que se pone en conocimiento de las personas que siguen honrando el establecimiento.—(D. 00, 17, 18, 19 y 20.)

MUSICA.

EL HIMNO CELEBRE DE GARIBALDI, TRASCRITO PARA PIANO.

Se halla de venta a 5 rs. en el almacén de música de Casimiro Martín, editor; calle del Correo, núm. 4, frente a Correos.

Se enviará franco a provincias remitiendo doce sellos de 4 cuatro cuartos.—(D. 00, 00, 00 y 16.)

FRANCÉS, INGLES É ITALIANO.

Mr. Alexandre, licenciado francés en letras, sigue dando lecciones particulares de estos tres idiomas.

El lunes, 22 del corriente, abrirá las dos últimas academias de este año: una de frances (siete discípulos) la otra de ingles (cinco solamente), honorarios sumamente baratos: 30 reales mensuales adelantados para la primera, 50 por la segunda. La matrícula abierta hasta el 19: de una a tres.

Calle de la Magdalena, núm. 11, entresuelo de la derecha.—(D. 00, 00, 16, 17 y 18.)

Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor, D. Hilarión de Zuñiga.